
令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 102・103
資料
番号

165
事業

報告書
96ページ

4款 衛生費 1項 保健衛生費 3目 予防費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

予防接種事業 2931万8000円

質疑

　町の成人男子（昭和37年度～昭和53年度生まれの男性）の風し
ん抗体の検査率37.8％、陰性者の予防接種率82.8％に
対する評価は。
　風しんは、成人がかかると症状が重くなることがあり、
妊娠初期の妊婦さんに感染させてしまうと、生まれてくる
赤ちゃんの目や耳、心臓に障害が起きることがある。風
しんはワクチンで防げる病気であり、免疫をもっている人
が増えると、流行はなくなる。厚生労働省は、本年度末
までに、対象世代の男性の抗体保有率90％への引き上
げを目標としている。（HPVワクチン同様、発送済かもしれないが）

いま一度の啓発を。

　あわせて、町風しん予防接種費用助成事業の啓発も。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 104・105
資料
番号

167
事業

報告書
48ページ

4款 衛生費 1項 保健衛生費 4目 環境衛生費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

猫の避妊・去勢手術補助金 27万7000円

質疑

　59頭のうち、飼い主のいない猫の避妊または去勢、耳
カット手術の件数は。それぞれの手術には、いくらぐらい
の費用がかかるのか。
　また、猫1匹につき、5000円を上限とし、支払った額が
5000円を下回った場合は、1000円未満を切り捨てた額
としているが、上限から鑑みて、100円未満を切り捨てと
する方が適当ではないか。
　新規事業であるが、事業の総括・とりまとめは。町内の
飼い主のいない猫等の増加を抑制し、良好な生活環境
を確保するという本事業の趣旨を、どのような測定指標
で判定していくのか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 108・109
資料
番号

179
事業

報告書
48ページ

4款 衛生費 2項 清掃費 1目 塵芥処理費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

船井郡衛生管理組合分担金
（塵芥処理分）

2億0783万1000円

質疑

　資源ごみのうち、雑紙（①紙の芯、紙袋、カレンダー、チラシ、封

筒、②紙箱、カタログ、コピー用紙、はがき、包装紙、③新聞紙、雑誌・
本など）の収集量が、令和4年度の28.42トンから、55.38ト
ンと倍近くに増えているが、雑がみの収集日に、新聞、
雑誌、本が出せるようになったことが要因か。
　また、資源の有効利用は、具体的にどのように行って
いるのか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 108・109
資料
番号

183
事業

報告書
144ページ

5款 労働費 1項 農業費 1目 農業委員会費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

農業委員会運営事業 1381万9000円

質疑

　町農業委員会・事務局が受け入れた視察研修件数
は。
　全国農業新聞など、メディアへの掲載件数は。
　全国的にも一目置かれる町農業委員会事務局、委員
会活動について、見習うべき点の全庁的な共有はでき
ているのか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 132・133
資料
番号

260
事業

報告書
149ページ

7款 商工費 1項 商工費 2目 商工振興費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

企業誘致対策事業 164万2000円

質疑

　企業立地奨励金（42万8000円）、雇用促進奨励金（30万円）

を受けた事業所の詳細は。
　両奨励金のもたらす町への効果に関する分析を、どの
ように行ってきているか。
　『事業報告書』29ページの法人均等割の区分別法人
数をみると、資本金1億円超、従業者数50人以下の法人
が3減に対して、資本金1000万円以下、従業者数50人
以下の法人が9増となっている。とりわけ、企業立地奨
励金において、賃貸借型を創設するなど、かかる規模の
法人の萌芽傾向に対応したものに、ブラッシュアップして
いく必要があると見積もるがどうか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 134・135
資料
番号

271
事業

報告書
151ページ

7款 商工費 1項 商工費 3目 観光費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

京丹波 味夢の里管理運営事業 1023万7000円

質疑

　維持補修工事 387万2000円のうち、防水工事によっ
て、施設の水漏れは解消したのか。改めて、工事の概
要の説明と、一連の雨漏り修繕の手法は他施設にも適
用できるたぐいのものなのか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 132・133
資料
番号

271
事業

報告書
151ページ

7款 商工費 1項 商工費 3目 観光費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

京丹波町ロケ誘致事業 1265万8000円

質疑

　ロケ誘致は地域情報を凝縮した広告の宝庫であり、パ
ブリシティなどにおいて、きわめて広い裾野を有してい
る。
　観光協会 ロケーションオフィスの決算書類をみると、
収入の大部分を占める委託料が人件費に充当されてい
るが、マンパワーの取り組みが十分に機能している（ホス

ピタリティ精神の発揮）とはいえないのではないか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 138・139
資料
番号

276
事業

報告書
153ページ

8款 土木費 2項
道路橋りょう維

持費
2目 道路維持費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

道路橋梁維持管理事業 4532万3000円

質疑

　町道等維持修繕工事において、丹波・瑞穂・和知の3
地区ごとに、その1式を入札し、決定するメリットは。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 150・151
資料
番号

300
事業

報告書
9ページ

9款 消防費 1項 消防費 4目 防災費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

防災備蓄備品 88万4162円

質疑

　非常用毛布の耐用期限、更新計画は。
　毛布は、被災者の命と生活環境に不可欠な物資との
位置づけであるが、使用する機会がないまま、更新時期
を迎えたり、劣化したりするケースは避けられないと推し
量る。長期利用に向けた取り組みや有効な再活用方法
について、どのように構えているか。

【参考】
・5月12日付読売新聞
　期限切れの災害用毛布、廃棄予定が一転「もったいない」…大阪府が6万枚を
民間業者などに無償譲渡
・5月28日付MBS NEWS（YouTube動画）
　備蓄の『毛布』にも使用期限　においなどで避難者を傷つけてはいけない　廃棄
費用までかかると思いきや…運送会社で大活躍「必需品ですよ　など



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 150・151
資料
番号

300
事業

報告書
9ページ

9款 消防費 1項 消防費 4目 防災費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

防災備蓄備品 88万4162円

質疑

　町においては、2008年（平成20年）、旧近畿コカコーラボト
リング株式会社と災害時における飲料の提供協力に関
する協定書を締結し、大規模災害などの発生時、無償
で製品を提供できる災害支援型自動販売機が避難所
（蒲生野中学校）近くに設置されていた。
　協定締結から16年以上が経過しており、コカ・コーラウ
エストジャパン株式会社（旧近畿コカコーラボトリング株式会社）や
他飲料メーカーの定める設置要件などもブラッシュアッ
プし、多くの市町村の公共施設（防災拠点）において、同自
販機の導入が拡がっている。
　改めて、折衝し、本庁（メッセージボードも備えていることやこだち

との兼ね合いから、例えば、西側の駐輪場あたりに）や支所、その他
公共施設周りに、災害支援型自動販売機の設置を進め
てはどうか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 150・151
資料
番号

300
事業

報告書
9ページ

9款 消防費 1項 消防費 4目 防災費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

防災備蓄備品 88万4162円

質疑

　NHKの取材において、災害とジェンダーの問題に詳しい静岡大学の池田
恵子教授は、女性でなければ、ニーズがわからないものについて、当事者
の意見を聞いて、質の議論をすることは、災害対策にとって、きわめて大事
なことである。災害時だから、がまんを強いることは、結果として、健康被害
に繋がるおそれがあり、当事者の声を聞くことが、いろいろな人に配慮した

質の高い支援の入り口になると語った。

　防災備蓄備品など、防災に係る政策において、女性の
意見を取り入れ、課題の洗い出し、必要に即応した見直
しを行う土壌は育まれてきているか。


